



ARGELIA Buteflika formaliza su candidatura entre protestas P7

ATLETISMO Ana Peleteiro, De Arriba y Ureña ganan el oro en los Europeos P32 Y 33



Guaidó desafía a Maduro y anuncia nuevas movilizaciones

La llegada del presidente encargado mantiene en vilo a Venezuela al coincidir con la convocatoria de una nueva jornada de protestas

F. MANETTO / J. LAFUENTE, **Caracas**
El inminente regreso a Venezuela de su presidente encargado, Juan Guaidó, anunciado el sábado por la noche sin aclarar cuándo se producirá ni cómo, reactiva el pulso político tras el *impasse* de la última semana. Guaidó ha convocado para hoy, un día festivo por

ser lunes de Carnaval, concentraciones en todo el país.

La vuelta de Guaidó entraña riesgos, ya que el presidente encargado salió de Venezuela el 22 de febrero pese a tenerlo expresamente prohibido por el Tribunal Supremo de Justicia, controlado por el oficialismo. Maduro y los

dirigentes chavistas han sugerido en los últimos días que debe enfrentarse a la justicia, pero nadie ha pedido abiertamente su detención. Entre las opciones que baraja el régimen cabe la posibilidad de que las autoridades migratorias le nieguen la entrada en el país o que lo detengan, como ya

se hizo en el caso de su principal valedor, Leopoldo López. Si logra entrar, la oposición confía en que Guaidó reactive el entusiasmo de sus seguidores y tome la iniciativa, aunque se desconocen las consecuencias de esa decisión, tanto para el chavismo como para la oposición. PÁGINA 2



Juan Guaidó y su esposa, Fabiana Rosales, ayer tras salir de un hotel en Salinas (Ecuador). / REUTERS

El primer ministro de Canadá afronta la mayor crisis de su carrera política

La popularidad de Trudeau, en jaque

JAIME PORRAS, **Montreal**
Justin Trudeau era el primer ministro perfecto: progresista, afable, defensor de los derechos de la mujer, los indígenas y el colectivo LGTB, además de haber plantado cara al presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Ahora, a solo ocho meses de las elecciones, hace frente a la mayor cri-

sis de su carrera política tras ser acusado de presionar a la fiscal general y ministra de Justicia, Jody Wilson-Raybould, para que no investigase a la firma de ingeniería SNC-Lavalin por haber pagado millones de dólares en sobornos, entre otros, a Saadi Gaddafi y otros altos cargos del régimen libio entre los años 2001 y 2011. PÁGINA 5



Sigue la sección de Tecnología

EL PAÍS

López Obrador limita la ayuda social a víctimas de maltrato y a los menores

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
A una semana de cumplir 100 días de Gobierno, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha dejado claro el rumbo de su Administración y ha tomado medidas polémicas. Las más recientes son la eliminación de las estancias infantiles, que recibían 950 pesos mensuales (unos 83 dólares) por cada niño inscrito y los recursos a los refugios para víctimas del maltrato, dos programas que afectan a las mexicanas. Las organizaciones civiles y feministas no han tardado en criticar las medidas del Ejecutivo de Morena. PÁGINA 6

Dos meses después de su llegada al poder, Brasil sigue polarizado

Entre la ilusión y el temor a Bolsonaro

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
São Paulo
A la vez admirado y odiado, el presidente brasileño, Jair Messias Bolsonaro, cumple dos meses en el poder con una aprobación del 53% de la población, lejos del 83% que tuvo Lula en su estreno, pero que supone un aumento del optimismo tras la anterior etapa política del país. Para tomar el pulso de la población, EL PAÍS ha viajado a cinco ciudades (Salvador de Bahía, São Paulo, Manaus, Porto Alegre y Brasilia) para entrevistar a otras tantas familias. PÁGINAS 3 Y 4

La economía de Chile sigue dependiendo del cobre

J. SÁEZ LEAL, **Santiago de Chile**
Chile es el primer productor mundial de cobre, con 5,83 millones de toneladas en 2018, lo que supone un 27,7% del mercado global, muy por encima de su competidor más cercano Perú (12%). El metal tiene un papel crucial en la economía del país, ya que supone de un 20% y un 25% de los ingresos fiscales, pero también refleja su dependencia de la materia prima. PÁGINA 37